

NOTICIERO GRANADINO

AÑO VII

Número suelto, 5 céntimos

Lunes 17 de Octubre de 1910

Número suelto, 5 céntimos

NUMERO 2.262

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES	Mes	Tri- mestre	Se- mestre	Año
En Granada, pesetas.	1,50	4,50	9	18
En el resto de España, pesetas.	2	5	10	20
En el Extranjero, pesetas.	4	10	20	40

DIRECTOR, FUNDADOR Y PROPIETARIO
Juan Echevarría y Alvarez

PRECIO DE LAS INSERCIONES	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
En las planas				
Anuncios corrientes: la línea del cuerpo 8, pesetas.	1	0,50	0,25	0,10
Escuelas mortuorias: a una columna,	50	25	10	5
doz.	100	50	25	10
tres.	200	100	50	20

Redacción y Administración: Puerta Real, 3, pral.

Diario de la mañana, con los últimos telegramas y noticias de Madrid, Provincias y Extranjero

Imprenta: Manuel Paso, 2, bajos

Servicio Telegráfico

De nuestro corresponsal especial en Madrid

Lo de Portugal

Separación de la Iglesia y el Estado
Madrid 16.—Un despacho recibido de Lisboa anuncia que en el mes de Noviembre se publicará un decreto disponiendo la separación de la Iglesia y el Estado.

Contra los extranjeros

Madrid 16.—Participan de Lisboa que el Gobierno provisional ha procedido contra varios periodistas extranjeros, por transmitir noticias falsas de los sucesos, negándose luego a rectificarlas.

Guerra Junqueiro no acepta

Madrid 16.—Comunican de Lisboa que el señor Guerra Junqueiro se ha negado a aceptar la legación portuguesa en Madrid, como asimismo cualquier otro cargo de esta índole.

Acuerdos del Consejo de ministros

Madrid 16.—Telegramas recibidos de Lisboa dicen que hoy se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de Teófilo Braga, adoptando los siguientes acuerdos:

Abolir el juramento de los alumnos de la Universidad.

Abolir también el Consejo de Estado y la Cámara de los pares.

Dar el cese a todos los funcionarios civiles y militares que estuvieron exclusivamente al servicio del rey.

Nombrar una comisión que estudie la composición de la bandera nacional.

Además se aprobó un decreto secularizando la beneficencia.

También estudiaron los individuos del Gobierno provisional la rebaja de los consumos.

Se acordó conceder una amplia amnistía que aprovechará a todos los delincuentes.

Además se acordó la proscripción de la familia de los Braganza, comprendiendo a todos los ascendientes, descendientes y colaterales.

La supresión de la Cámara de los pares implica la exoneración de todas las prerrogativas.

Entierro de Bombarda y Dos Reis.—Duelo.—Salvas

Madrid 16.—Dicen de Lisboa que desde los once de la mañana el público invade las calles para presenciar el paso del entierro del doctor Bombarda y del almirante Dos Reis.

Las tropas ocuparon las calles por donde había de pasar la comitiva fúnebre.

Todos los balcones lucían colgaduras negras, y los faroles del alumbrado público estaban encendidos y cubiertos con negros crespones.

Durante el entierro quedó todo en suspenso en Lisboa, hasta el telégrafo.

En el momento de salir los cadáveres a la calle, fueron saludados con salvas de artillería, continuando éstas hasta que se les dió sepultura.

Abrieron la marcha de la comitiva todas las sociedades obreras, con sus estandartes.

También iban 8 armones atestados de coronas.

Después seguían fuerzas de marinería, precediendo los féretros.

Delante del arnés que conducía al cadáver del almirante Dos Reis, iba una señorita enlutada que pedó des de el principio de la revolución.

Detrás marchaban el Gobierno en pleno y todos los jefes y oficiales del ejército y la marina.

La comitiva recorrió todo el itinerario, sin novedad.

Las músicas tocaron el himno portugués, oyéndolo el público descubierto y con gran respeto.

pañado por una exdama de doña Amelia.

En aquel momento, la música tocó la marcha real portuguesa, que escuchó el duque de Oporto a pie y descubierto.

Después salió doña María Pía, acompañada del gobernador de la plaza, de dos generales y otros jefes.

Al despedirse, doña María Pía abrazó llorando a don Manuel, que también lloraba.

La augusta dama se trasladó al acorazado italiano *Regina Helena*, que arboló el pabellón real portugués, zarpando a las tres de la tarde con rumbo a Italia.

El duque de Oporto volvió después al palacio del gobernador, saliendo a las cuatro de la tarde con don Manuel y doña Amelia.

Los tropas que cubrían la carrera tributaron honores a los exreyes.

Los buques de guerra surtos en el puerto, hallábase empavesados, y en unión de las baterías emplazadas en tierra, hicieron salvas.

Los exmonarcas lusitanos embarcaron en el buque inglés *Victoria and Albert*, zarpando inmediatamente con rumbo al Reino Unido.

Don Manuel se hallaba muy abatido, aunque aparentaba serenidad.

Su madre doña Amelia daba muestras de un gran desconsuelo.

Teixeira de Souza.—Lo que dice el ex presidente.—Cuando se fraguó la revolución.—Otras intenciones

Madrid 16.—Telegrafian de Lisboa que el último expresidente del Consejo de ministros, monárquico señor Teixeira de Souza, ha marchado a su quinta de Alejo.

Le acompañan varios policías por orden del Gobierno.

Ha declarado el señor Teixeira de Souza que no le ha sorprendido la revolución porque la esperaba, dada la situación de Portugal.

Cuando me encargué del Gobierno—agregó el expresidente—el ministro saliente de Negocios extranjeros me informó documentalmente de los preparativos que hacían los republicanos para la revolución.

Afirmó luego que también tiene culpa del movimiento revolucionario la destructora labor que el bloque monárquico ha realizado.

Después de las últimas elecciones—siguió diciendo el señor Teixeira de Souza, me hallaba convencido de que la monarquía estaba en peligro.

Entonces reuní al Consejo de ministros, exponiendo mi resolución de dimitir.

A ruegos de mis compañeros aplacé la dimisión hasta conferenciar con el rey, como así lo hice el día 30 de Septiembre en el palacio de Cintra.

La revolución—añadió el expresidente monárquico—se concertó durante el mes de Julio último.

Cuando se hallaba el rey don Manuel en Busado, supo que se tramaba allí un golpe contra el régimen monárquico. Envié fuerzas de caballería, haciendo fracasar el movimiento revolucionario.

El 19 de Agosto, ó sea la víspera de abandonar el rey aquella ciudad, se adoptaron grandes medidas, aborrotando otra intentona.

La política

Peregrinación católica. Entusiasmo.—En el cerro de los Angeles

Madrid 16.—Hoy se ha celebrado la anunciada manifestación católica al cerro de los Angeles.

Desde las primeras horas de la mañana, los alrededores de la estación de Atocha ofrecían un pintoresco aspecto.

Numerosos hombres, acompañados de sus familias y llevando meriendas, ocupaban los trenes, en medio de un completo orden y de un entusiasmo delirante.

El último tren salió de Madrid a las once de la mañana.

En Getafe notábase extraordinaria animación.

formando animados corrillos para merendar.

El entusiasmo era verdaderamente delirante, oyéndose entusiastas vítores a la Virgen de los Angeles, a la religión y al Papa.

Veíase en el cerro a muchas señoras y bastantes coches y automóviles.

Más de la peregrinación. Los que asistieron.—La bendición

Madrid 16.—Trasmito nuevos de talles referentes a la peregrinación católica celebrada hoy en el cerro de los Angeles.

A la llegada de los peregrinos a Getafe les recibió la banda municipal tocando un himno religioso.

Entre los peregrinos figuraban los marqueses de Vadillo y de Pidal.

El total de los billetes vendidos en la estación asciende a 10 643.

Añadiendo a este número las personas que fueron de Madrid en carruajes, automóviles y ómnibus y los vecindarios de los cercanos pueblos, se calculan en 20.000 los peregrinos.

Hubo extraordinario entusiasmo, no registrándose ningún incidente desagradable.

A las tres de la tarde comenzó el desfile hacia Madrid, con el mayor orden.

Momentos antes, el obispo de Madrid-Alcalá dió su bendición a los concurrentes.

Todos los peregrinos se arrodillaron, resultando el momento solemnisimo.

El regreso a la corte se hizo en medio de la mayor alegría, oyéndose innumerables cantos y vítores.

Lo mismo que ayer

Madrid 16.—El jefe del Gobierno señor Canalejas y el ministro de la Gobernación señor Merino tampoco han recibido hoy a los periodistas que acostumbran a visitarles diariamente.

Ambos asistieron a sus despachos oficiales.

Canalejas conferencia

Madrid 16.—El presidente del Consejo de ministros salió hoy temprano de su domicilio, dedicándose a hacer varias visitas.

Después conferenció con algunos ministros.

Montero y Romanones

Madrid 16.—El jefe del Gobierno ha visitado al presidente del Senado señor Montero Ríos, conferenciando ambos.

Luego estuvo el señor Canalejas en el domicilio del presidente del Congreso para enterarse de su estado.

Los republicanos

Madrid 16.—A la hora en que telegrafio, comienzan a llegar al salón del Prado republicanos para la anunciada manifestación de simpatía a la nueva república de Portugal.

Algunos manifestantes llevan banderas.

La manifestación republicana

Madrid 16.—Para celebrar el advenimiento de la república en Portugal, se ha verificado hoy en esta corte una manifestación republicana.

A la hora indicada en la convocatoria, empezaron a llegar muy lentamente los manifestantes, congregándose en la plaza de Castelar unos 3.000 republicanos.

Después organizóse la manifestación, precediéndola una sección de la guardia municipal montada.

disolviéndose inmediatamente la manifestación.

En aquel momento se dieron algunos vivas al señor Macías del Real.

A esperar a los peregrinos.—Cargas de la policía

Madrid 16.—Unos 300 individuos que se habían separado de la manifestación republicana, trataron de dirigirse a la estación de Atocha, para esperar la llegada de los peregrinos católicos que regresaban del cerro de los Angeles.

La guardia de seguridad les salió al paso, invitándoles a disolverse, a lo cual no accedieron los manifestantes.

Los agentes de la autoridad cargaron sobre los republicanos, disolviéndose entonces éstos.

Las cargas dadas por la fuerza pública, motivaron bastantes sustos, carreras y cierre de tiendas.

A los pocos momentos se restableció la normalidad.

El Gobierno satisfecho

Madrid 16.—El presidente del Consejo de ministros ha estado esta tarde en el ministerio de la Gobernación, conferenciando largamente con el señor Merino.

Ambos se muestran muy satisfechos de las manifestaciones celebradas hoy.

Los señores Canalejas y Merino dicen que la manifestación republicana ha sido un verdadero fracaso, pues sólo han asistido a ella tres ó cuatro mil personas.

Afirman también que a la peregrinación católica del cerro de los Angeles, sólo han concurrido unos 10.000 peregrinos.

Consejo aplazado

Madrid 16.—El Consejo de ministros anunciado para mañana, se ha aplazado con motivo de tener que asistir los señores Canalejas y Merino, después de las sesiones de Cortes, a la reunión del Instituto de Reformas Sociales.

Trata de Blancas

Madrid 16.—El próximo día 24 se inaugurará el Congreso para la represión de la Trata de Blancas.

Asistirán a la sesión inaugural, el jefe del Gobierno señor Canalejas y el ministro de la Gobernación señor Merino.

Las huelgas.—Una interpelación

Madrid 16.—El diputado a Cortes señor Ibarra, explanará el próximo martes en el Congreso una interpelación acerca de las últimas huelgas.

Senante, interpela

Madrid 16.—El miércoles próximo, el diputado tradicionalista señor Senante, explanará en el Congreso una interpelación sobre la conducta del Gobierno con los religiosos expulsados de Portugal.

La cuestión azucarera

Madrid 16.—Hoy se han reunido los señores Cuevas, Benavides y Aguado, que forman la subcomisión nombrada por los representantes que se hallan en Madrid de las regiones interesadas en que no se eleve la tributación del azúcar.

Estudiaron los datos y antecedentes del actual proyecto del ministro de Hacienda y otros que se les han facilitado en Madrid por personas interesadas en el asunto, adquiriendo el convencimiento de que debe llegarse a un perfecto acuerdo con los fabricantes, por considerarlo conveniente para los industriales y agricultores.

La subcomisión gestiona del Instituto Geográfico y Estadístico determine las hectáreas que en la actualidad se cultivan de caña de azúcar en las vegas de Motril, Salobreña y Almuñécar.

Forman también parte de la subcomisión el abogado representante del Ayuntamiento de Almuñécar don Emilio del Barco y don Ramón Granados.

El diputado por Motril, señor Romero Civantos, gestiona que los señores Canalejas y Cobian, concedan audiencias a las comisiones que se hallan en Madrid con el expresado objeto.

Palatinas De caza

Madrid 16.—El rey don Alfonso ha pasado el día cazando en el Pardo.

Los príncipes Reniero y Felipe

Madrid 16.—Se han recibido noticias en esta corte dando cuenta de haber llegado a Cannes los príncipes don

Reniero, don Felipe y don Francisco de Borbón.

Pasarán estos una temporada al lado de sus padres.

De Barcelona El Congreso antituberculoso.—Inauguración

Madrid 16.—Telegramas recibidos de Barcelona participan que con toda solemnidad se ha inaugurado hoy el Congreso español é internacional de la tuberculosis.

Presidió el señor Ortega Morejón, asistiendo las autoridades barcelonesas.

Hablaron los representantes de la mayoría de las naciones.

Toros En Zaragoza

Madrid 16.—Se reciben telegramas de Zaragoza dando cuenta de la corrida de toros que esta tarde se celebra en aquella capital.

Se lidió ganado de Zaldueño por las cuadrillas de Vicente Pastor, Gallito, Cocherito de Bilbao y Calerito.

Sale el primer toro y el público protesta ruidosamente por la pequeñez del animalaje.

El torillo huye de los caballos y demuestra gran mansedumbre.

Pastor hace con la muleta una artística faena coreada con olés.

Luego entra a matar, propinando un pinchazo, una estocada pasada y varios intentos de descabello.

El segundo tiene mejor lámina pero su bravura corre parejas con la de su antecesor.

Pinturas cuega tres superiorísimos pares de banderillas, oyendo abundantes palmas.

Gallito realiza con el trapo rojo una faena inteligente, atizando un pinchazo superior.

Luego receta una buena estocada que mata.

Cocherito saluda al tercero con unas verónicas aceptables.

Luego, adornándose mucho, prende tres buenos pares de banderillas, escuchando aplausos.

A la hora suprema, el Cocheo derrochando valentía, hace una excelente faena de muleta, arreado un buen pinchazo y media estocada que hace rodar al toro sin puntilla.

El cuarto es flojo como los anteriores, aceptando las puyas reglamentarias.

En banderillas no hay que registrar nada sobresaliente.

Calerito muletea con desconfianza, atizando un pinchazo alto y una estocada entera que mata.

El quinto cumple medianamente en varas.

Los banderilleros de tanda cuegan los pares reglamentarios.

Vicente Pastor realiza con la muleta una faena inteligente, largando tres pinchazos y una estocada alta.

El sexto cornúpeto no se distingue tampoco por su bravura.

Gallito coloca tres buenos pares al cuarto, escuchando muchos aplausos.

Después brinda en el centro de la plaza y se dirige al toro, haciendo una faena superior y emocionante.

Entra luego a matar como valiente y agarra una estocada magnífica que mata sin necesidad de puntilla.

El diestro escucha una ovación inmensa que dura largo rato.

El séptimo toro cumple en varas. Cocherito coloca par y medio, regular aquél.

Robles ejecutó su emocionante ejercicio, siendo muy aplaudido.

En Elibao

Madrid 16.—Un telegrama recibido de Bilbao da cuenta de la corrida de novillos celebrada hoy en dicha capital.

Eusebio Fuentes, que debutaba en aquella plaza, estuvo trabajador y valiente, quedando bien en la muerte de sus toros.

Lencuberry no pasó de regular.

Miscelánea

MADRID

Corrida suspendida

Madrid 16.—Se ha suspendido la corrida de toros que debía celebrarse esta tarde en Madrid, por no reunir el ganado condiciones.

Recepción de un académico

Madrid 16.—En la real Academia de Medicina se ha celebrado hoy la recepción del doctor Criado.

El acto estuvo muy concurrido. El nuevo académico fué muy aplaudido al terminar su discurso.

CANARIAS

Fallecimiento de un marino

Madrid 16.—Dicen de las Palmas que ha fallecido en aquella capital un guardia marino de la dotación del crucero alemán *Hansa* fondeado en aquel puerto.

Al entierro, que fué un acto solemne, asistieron además del cónsul de Alemania, todas las autoridades españolas.

También asistió a dicho acto una banda de música.

El crucero procedía de Trieste.

Llegada de un trasatlántico.—Comisión extranjera

Madrid 16.—Comunican de las Palmas que ha llegado un trasatlántico argentino, llevando a bordo una comisión austrohúngara presidida por don Arturo Crupp.

En el muelle fueron recibidos los comisionados por el cónsul de Austria y por bastantes personalidades de la política, de la industria y del comercio y bandas de música.

Después visitaron la población y el Ayuntamiento.

La comisión realizará una excursión por el interior de la isla, continuando su viaje esta noche.

CASTELLON

Una manifestación. Adhesiones

Madrid 16.—El gobernador civil de Castellón de la Plana comunica que hoy se ha celebrado en aquella capital una manifestación en pro de la política del señor Canalejas.

Asistió una concurrencia bastante numerosa, enviándose después un mensaje de adhesión al Gobierno.

CEUTA

Adhesiones a España.—Discurso de Alfau

Madrid 16.—Despachos recibidos de Ceuta dicen que en el llano de las Damas se ha verificado hoy el acto de adherirse a España una comisión de la tribu de Hanz, perteneciente a la cabila de Anghera.

Companion la referida comisión un centenar de moros.

Las tropas españolas formaron un cuadro, colocándose en el centro el gobernador militar de la plaza general Alfau.

Los cabileños besaron la mano de éste y degollaron una res.

El general Alfau pronunció un patriótico discurso, ensalzando el acto realizado por los moros.

Estos se trasladarán después a su cabila.

BADAJOS

Mitín clerical.—Un incidente.—Vivas y mueras

Madrid 16.—Telegramas recibidos de Badajoz dicen que se ha suspendido nuevamente la manifestación clerical que había de celebrarse en Mérida para protestar de la orientación política del Gobierno.

La manifestación ha sido sustituida por un mitín, asistiendo regularmente.

Antes de celebrarse el mitín, se produjo un incidente en la estación de Badajoz.

Varios grupos apedrearon el tren donde iban los católicos, dándose vivas y mueras de varias clases.